



Compte rendu de la première réunion de la Commission Equipe Mondiale du Service (EMS)



**GOVERNEUR
2018/2019
Alain BERRURIER**

Port : 06 07 03 78 58
aberrurier@hotmail.com

**IMMEDIAT
PAST-GOUVERNEUR
Didier LECLERCQ**

Port : 06 80 23 03 44
leclercqdidier.idfo@gmail.com

**1er VICE-GOUVERNEUR ELU
Alain SCHETTINO**

Port : 06 22 25 00 32
alain.schettino@club-internet.fr

**2ème VICE-GOUVERNEUR
Christine MAGRIT**

Port : 06 14 41 51 53
chmagrit@numericable.fr

**SECRETAIRE
Pierre GOUESNARD**

Port : 06 08 98 87 59
lcidfo@wanadoo.fr

**TRESORIER
Patrick BONNEFOND**

Port : 06 26 32 42 45
patrick.bonnefond@sfr.fr

**CHEF DU PROTOCOLE
Jean-Raphaël
THIERRY-FORESTIER-
LAMBERT**

Port : 06 82 76 54 21
jthierry@teflmicro.fr

Lundi 25 Mars 2019 : Hôtel Holiday Inn - 78380 Bougival

Ordre du jour :

- Retour sur des actions du District
- Echanges

Les participants: Jean-Claude Laperche (Domont) ; Martine Sartori (Eaubonne Soisy Jardins du Lac) ; Isabelle Lesieur (Auvers Iris) ; Andréa Burgio (Bourg La Reine) ; Arnaud Pinoy (Cergy Ville Nouvelle) ; Véronique Provensal ; Xavier Sainte Beuve ; Thérèse Moinet ; Thierry Barbagelata ; Dominique Bertaux (Elancourt) ; Catherine Nicolle (Boulogne Billancourt l'Innovante) ; Patrick Leheurt, Françoise Jaurett (Chatenay Malabry) ; Michel Vidalenc (Fontenay aux Loups) ; Jean Slomiani et François Vieville (Jouy en Josas) ; Christian Vernay (Houilles Victor Schælcher) ; Jean Pierre Weiss (La Garenne Colombe) ; Marc Vanbeneden (La Défense) ; François Lassalle-Claux (Levallois Perret Doyen) ; Jean Glemarrec et Anne Depierre (Le Pecq Coteaux de Seine) ; Marie-Claude Dhelens et Martine Andourad (Maule Epône Vallée de la Mauldre) ; Bernard Debray et Catherine Gouin (Maison Laffitte) ; Elizabeth Croin (Montrouge Vanves Malakoff) ; Jacques Garros (Neauphle Le Château) ; Olympia Cebotari (Marly Le Roi Louveciennes) ; Pierre Tesson et Karl-Heinz Heinel (Noisy le Roi Bailly) ; Jacqueline Darricades et Catherine Potier (Suresnes) ; Philippe Marchal et Alain Molho (Orgeval Verneuil Vernouillet) ; Nadine Gaillard et Marie-Hélène Layreau (Poissy Blanche de Castille) ; Jean-François Raynal (Poissy Doyen) ; Jean-Pierre Casteyde ; Michel Baron et Alain Gossement (St Germain En Laye Doyen) ; Anne Leger (Versailles Doyen) ; Jean-Raymond Layreau (Poissy Pincerais) ; Eliane Masselin (Versailles Menyanthes) ; Jean-Hervé Berthoumieu (Versailles Trianon) ; Patrick Pichot (Villeneuve la Garenne) ; Alain Schettino (Roissy Pays De France) ;
Les Ami(e)s des autres clubs se sont excusé(e)s.

Les invités : Jacques Duperray (Pars Observatoire Rive Gauche) IDFP et Hedi Dahdrou

Thérèse Moinet, Coordinatrice de l'EMS du District, entourée de son équipe élargie aux thèmes de l'autisme, d'Alzheimer et de médoco Lions, ouvre la séance à 20h00. Elle remercie chaleureusement tous les membres présents dont **Jacques Duperray** venu faire un retour sur l'expérience conduite en IDFP (MyLCI et Livre Blanc) ; **Hedi Dardhour** (club de Nancy Portes d'Or - Coordinateur EML national depuis 14 - Formateur et responsable de L'institut Lions de formation de France- formateur certifié des gouverneurs depuis invité 15 et bien d'autres fonctions.. - en visio-conférence pour élargir nos échanges : cette expérience sera à réitérer : des problèmes d'ordre technique n'ont pas permis cet échange).

Depuis le mois d'octobre date de la première réunion, l'EMS a pris sa dimension et sa place (première partie). Pour poursuivre sa mission dans de meilleures conditions, l'EMS a besoin d'échanger avec les amis présents sur leurs difficultés éventuelles et sur les difficultés rencontrées par l'équipe de l'EMS (deuxième partie de séance).

Retour sur des grandes actions conduites par les clubs : valoriser le service des Lions (Cf annexe 1)

Un des axes principaux du LCI est de *renforcer l'impact et l'orientation du Service Lion*. Ce principe a conduit à la création du cadre de service et de ses **5 domaines de service prioritaires** (choisis par les Lions du monde entier lors d'une enquête réalisée en 2017) : **la vision; le diabète; le cancer pédiatrique; l'environnement ; la faim.**

A ces 5 domaines, le District IDFO a ajouté **l'Autisme, Alzheimer et le SEL** (Solidarité entre Lions : service des Lions de France pour les Lions et leur famille).

Chaque chargé de mission fait un retour sur des grands thèmes et montrent des résultats impressionnants de l'activité des Lions de notre District en particulier.

Echanges : trouver ensemble des pistes pour faciliter les fonctions des officiels des clubs et de ceux du District et valoriser les actions des Lions de France (Cf. annexe II).

Si les clubs réalisent des actions multiples et variées, adaptées aux besoins aux niveaux local ; national et international avec un enthousiasme fort et renouvelé, les officiels des clubs estiment que la partie administrative de leurs fonctions est relativement lourde ; l'équipe EMS fait part de ses difficultés à connaître les actions et manifestations associées réalisées par les clubs alors que leur fonction est d'animer, de coordonner ces actions ; de fédérer les clubs autour de ces actions et de valoriser ces actions au niveau national et international. Dans un même temps les clubs disent ne pas connaître les actions des clubs environnants et le LCI dit ne pas avoir connaissance des actions réalisées par la France.

Des supports numérisés sont pourtant mis à la disposition des clubs pour simplifier les fonctions de chacun. Ils sont cependant jugés disparates et trop évolutifs : (MyAssoc pour la gestion interne des clubs ; lettres mensuelles d'information IDFO et DM 103 transmises individuellement, avec les principaux éléments à retenir ; mise à disposition des informations plus détaillées sur le site du District IDFO et du DM 103 ; un site du LCI très complet en matière d'information et de formation libre d'accès).

Ces constats établis que fait-on ? Le retour d'expérience du District IDFP (mis en place également dans d'autres Districts) montre que si tout est perfectible, on peut s'organiser individuellement et collectivement pour avancer ! Tout d'abord en « **démystifiant l'informatique , les mots de passe associés etc** » et en démystifiant la mise en ligne des projets d'action et de manifestations associées ; les reports en ligne des actions au fur et à mesure de leur réalisation (MyLCI qui mute en Mylion encore plus simple et plus complet) : en quelques minutes les actions sont déclarées, les clubs ont toutes les données immédiatement ; l'équipe EMS et les officiels du district sont informés et peuvent aider , fédérer... ; la banque de données de toutes les actions du LCI est abondée et la « marque Lions» encore plus visible ; le Livre Blanc, auquel les Lions français sont attachés, est rempli «automatiquement».

Pour cela il conviendrait de **parfaire la formation déjà réalisée au niveau du District et de créer des ateliers (District ? zone ?) adaptés aux demandes des amis, afin de rendre plus aisé l'accès aux différentes informations et aux mises en ligne des données.**

A chaque Lion, officiel à un moment ou un autre, d'avancer pour que nous consacrons toutes et tous notre énergie au Service.

Il est convenu également **de garder le rythme de deux réunions de synthèse de l'EMS par an** (proposition à conforter par la gouvernance du District) **mais de les compléter par des réunions/ateliers par thème d'action** : Vue ; Diabète ; Environnement ; Cancer pédiatrique...pour rassembler les clubs et ami (e s) intéressés par tel ou tel thème, échanger autour de ces thèmes ; partager les expériences ; s'informer plus en profondeur sur ces domaines ; réaliser ensemble des actions plus visibles au niveau local (zone) ou de District.

Les premières réunions de ce type auront lieu le 13 mai à Bougival sur deux thèmes : la Vue et le Diabète et le 14 mai sur le thème de l'Environnement.

Les informations concernant **le Livre Blanc 18-19** seront transmises aux présidents de club courant avril. Compte tenu de ce qui a été dit précédemment, le Livre Blanc sera à remplir par chaque président de club sous format PDF et transmis pour le 30 juin à la Coordinatrice EMS du District.

La Coordinatrice de l'EMS remercie tous les participants et la soirée se termine à 22h45.

Annexe I au Cr de la réunion EMS IDFO 25 mars 2019 Synthèse des échanges par ordre d'intervention



Le Diabète par Catherine Potier (club de Suresnes) 06 72 43 85 87-catpotier@yahoo.fr.

En 2018 les Lions en France ont réalisé 105 533 dépistages du diabète dans 250 villes dont 4806 hors limites sans diabète connu.

En France, il y a 3 millions de patients traités pharmacologiquement. En plus de ces patients identifiés, 1 million ignorent qu'ils sont diabétiques. On estime à 5% la proportion de diabétiques en France par rapport à la population totale.

Dans notre District depuis septembre 2018, 5 clubs ont réalisé 1655 dépistages (dont l'Université de Nanterre) avec 53 personnes « hors normes » ; 18 clubs vont débiter cette action dans le mois qui vient.

Conseils/enseignements :

- trouver des lieux à fort passage de personnes comme : foires, centre-ville, vers une population mal médicalisée si possible – informer sur les risques etc
- se rapprocher des services de prévention de la Santé avec les villes et communauté d'agglomération, et des écoles d'infirmier (e)s (instituts de formation en soins infirmiers).

Catherine rappelle que **LIDER Diabète**, comme toutes les associations, **a besoin de dons** – compte tenu du nombre de dépistages réalisés, les capacités des partenaires historiques ne suffisent plus - **un dépistage revient à 3 euros - ces dons peuvent être utilement complétés par des tirelires placées sur les stands pour collecter des fonds (transmises avec le matériel de dépistage).**

Question : qui exploite les résultats de ces dépistages ? **Réponse :** LIDER diabète s'est engagé sur un programme de recherche à Toulouse mené par l'équipe du PR Pierre Goudy à Toulouse qui analyse les données.

Question : les tirelires peuvent-elles être mises dans les pharmacies, les commerces etc ? **Réponse :** oui, si les commerces sont d'accords et prêts à en faire la promotion. Nous pourrions en discuter lors de la réunion spécifique « diabète » qui sera organisée le 13 mai. Les propositions seront ensuite soumises au Président de l'association LIDER diabète initiatrice de ces boîtes et de ce concept.

Question : quel est le pourcentage de personnes qui viennent se faire dépister lors d'une action ? **Réponse :** en moyenne 10% des visiteurs se font dépister. Si on réalise 500 tests, nous trouverons environ 10 tests hors limites.

En 2018, en France près de 4806 personnes ont pris conscience qu'elles sont fortement suspectées d'être atteintes d'un diabète alors qu'elles l'ignoraient jusqu'à présent (à confirmer par leur médecin traitant ultérieurement lors d'une prise de sang à jeun) ; d'où l'importance de cette action lorsque l'on connaît les conséquences d'un diabète non pris en charge.

Question : comment se procurer le Livre de bord 2019 ? **Réponse :** ce nouveau protocole est très détaillé tant sur l'organisation d'un dépistage que sur le dépistage lui-même : dès qu'un club projette de réaliser cette action il contacte Catherine qui lui transmet ce protocole. Il n'y a pas de délai minimum pour réaliser une action, néanmoins plus tôt LIDER diabète le saura plus l'envoi du matériel sera facilité.



L'environnement par Jean-Raymond Layreau (club Poissy Pincerai) – 06 24 78 21 83-
jrl@dbmail.com

L'action de ramassage des déchets a débuté dans notre District en 2017 sous l'impulsion de Jean Pierre Poudensan. Cette action progresse rapidement puisque nous sommes passées de 6 à 12 sites en 2019 le nombre de participants - Lions et associations- a plus que triplé en 3 ans : 500 en 2019. On constate également une très forte implication des conseils départementaux, des mairies et des habitants dans cette action menée au profit de toute la population.

Cette année nous avons étendu le ramassage des déchets aux mégots (près de 10000). Nous avons aussi élargi à des mini conférences sur le tri sélectif, la maladie de Lime et avons mené une action de « sensibilisation à l'environnement » dans un quartier difficile : plus d'une centaine de parents et enfants ont répondu et ont visiblement apprécié cette démarche.

Bien entendu nous réitérerons cette manifestation en 2020 en l'élargissant quand nous le pourrons à une journée environnement.

Nous devons maintenant nous attacher à mieux communiquer sur cette action et réfléchir à élargir notre action au « développement durable » : à étudier lors d'une réunion prochaine consacrée à ce thème.



La Faim par **Marc Van Beneden** (club La Défense) : 06 80 45 25 15 – m-vanbeneden@orange.fr avec **Patrick Pichot** (Club Villeneuve –la- Garenne): 06 22 49 77 63- patrick.pichot487@orange.fr.

Notre dernière collecte s'est présentée avec une nouveauté : le déplacement d'une semaine de sa date, suscitant à la fois espoirs et craintes :

- Espoir que survenant 15 jours après celle des Resto du Cœur et au moment où les salaires ont été versés, la collecte soit plus abondante.
- Crainte que l'indisponibilité de clubs collecteurs mobilisés traditionnellement pour d'autres actions récurrentes à cette nouvelle date, aboutisse à un résultat contraire.

Les LIONS IDFO s'en sortent finalement plutôt bien malgré la défection de clubs gros contributeurs grâce aux performances réalisées par certains clubs qui ont augmenté la durée de leur collecte pour parvenir à des résultats remarquables tutoyant ou même dépassant les 10T...

Résultat global : 123T contre 127T en 2017 soit un très léger repli mais encore un résultat supérieur à celui de 2016 qui avait été de 115T

Au niveau de l'Ile de France, le résultat atteint 1686T contre 1616T en 2017, obtenu aux portes de 1000 magasins.

Les résultats de province sont également stables sauf dans le sud-est où nombre de centres commerciaux étaient bloqués par les gilets jaunes.

La BAPIF est donc satisfaite par cette collecte et pérennise ce déplacement des dates : notez dans vos carnets que la collecte 2019 aura donc lieu les vendredi 29 novembre, samedi 30 novembre et dimanche 1er décembre. A noter que le vendredi 29 novembre est également celui du « Black Friday » évènement américain qui se répand mondialement : attirera-t-il plus de monde dans les magasins ou videra-t-il les bourses à notre détriment ? A voir...

Devant la difficulté de beaucoup de clubs à réunir les équipes suffisantes pour assurer la collecte Banque alimentaire, il convient de suivre les recettes qui s'avèrent payantes :

- Augmenter la durée de la collecte qui peut s'étaler du vendredi au dimanche
- Se réunir entre clubs pour collecter un point de vente
- Faire appel à de l'aide extérieure : les lycéens et scouts apprécient cette action et de plus en plus d'entreprises délèguent des salariés pour participer telles la SNCF et la Poste. ET parfois nous ne trouvons pas à les employer car ces salariés tâchent de collecter près de leur domicile.

Et ainsi la collecte 2019 sera à nouveau un succès.

Question : nous avons collecté pour une épicerie sociale, mais comment fait-on pour se procurer des cartons ?

Réponse : bien sûr vous pouvez directement voir avec la BAPIF mais n'hésitez pas à faire appel à vos chargés de mission : Patrick et moi-même qui sommes à votre service.

Retour d'expérience d'un club : la Croix Rouge peut nous aider, elle nous fournit les cartons et les récupère : la collecte devient ainsi plus aisée. Elle peut nous fournir également des palettes rehaussables – 9 – sans cartons. **Réponse** : La Croix Rouge fait partie effectivement des 280 associations membres de la BAPIF avec des moyens qui lui sont propres. La BAPIF a peu de moyens mais fournit le matériel de collecte (cartons mais aussi affiches, flyers etc...). A noter que seuls les cartons sont payants pour les associations qui conservent leur collecte.

Question : les sacs quelle politique a-t-on adoptée finalement ? **Réponse** : la BAPIF ne souhaite pas continuer à distribuer des sacs en plastique qui contribuent à polluer la planète. Dans un premier temps nous avons laissé libre choix aux clubs mais le résultat n'a pas été concluant. Face à ces difficultés la BAPIF a fait fabriquer des sacs bio-dégradables à des prix tout à fait concurrentiel et les clubs peuvent se les procurer 50 euros pour un millier. Ces sacs sont « écologiques » ils se dissolvent avec le temps.

Question : la date de la collecte est maintenant très proche de celle du Téléthon et notamment du Caddithon ?
Réponse : oui c'est vrai nous avons fait ce choix.

Question : nous avons livré à Colombes près de 40 T ce résultat est-il pris en compte ? : **Réponse** : des associations agréées par la BAPIF peuvent collecter certains jours attribués par la préfecture à la BAPIF. Ces collectes ne sont pas prises en compte pour les Lions. Lorsque vous faites des collectes n'hésitez pas à nous contacter il est dommage de ne pas valoriser ce que vous faites.

Question : il nous semble que des collectes au niveau local s'amenuisent au fil du temps : que faire ?
Réponse : on assiste effectivement à une certaine stagnation de la collecte. On peut l'améliorer en collectant par exemple sur de nouveaux sites. Un magasin sur deux ne collecte pas il y a donc des possibilités et il convient de trouver du monde au niveau local pour vous aider à collecter et les intéresser à cette action en particulier de vos clubs. Utiliser également les 3 jours vendredi, samedi et dimanche matin.

Dès que vous avez fait le projet de réaliser cette action, rapprochez-vous du magasin et contactez-nous pour finaliser votre demande et vos commandes. Plus tôt on connaît vos dates et lieux de collecte, plus vite la BAPIF peut organiser les collectes avec d'autres associations.



La Vue : Thérèse Moinet (club Elancourt Aqualina) : 06 76 39 37 31
moinet.therese@wanadoo.fr et Françoise Jaurett (club de Chatenay Malabry)- 06 1253 49 81-
f.jaurett@free.fr.

La journée mondiale de la vue 2018 s'est certes déroulée autour du 11 octobre mais également tout au long de l'année 2018. Les résultats pour notre District sont stables par rapport à ceux de l'année 2017 avec 13 sites et la participation de 25 clubs pour un millier de dépistages /tests et 345 personnes orientées vers un ophtalmologue.

En France 360 clubs ont participé à cette action sur 226 villes/sites avec 1550 Lions - près de 10000 heures de don de soi -13200 tests /dépistages : 3250 personnes ont été orientées vers un ophtalmologue et une centaine de glaucomes probables ont été détectés.

Les constats : cette action mobilise un grand nombre de Lions et de professionnels de la vue ; elle valorise les Lions aux niveaux local et national. Elle est enfin une belle action de cohésion entre Lions.

La **Journée de la Vue Lion JVL 19** (le M de JMVL a été supprimé sur décision du Comité technique du DM103) se déroulera le jeudi 10 octobre. Un maximum de clubs sont invités à réaliser cette action autour de cette date.

De nombreuses autres actions sont réalisées par les clubs autour de la vue : don de chiens à des malvoyants ; dons de cannes blanches électroniques mais ne sont pas connues ou insuffisamment connues du District (MyLCI).

Question : pourquoi ne pas réaliser comme par le passé des dépistages de la vue au niveau du District ou des zones ? **Réponse** : oui pourquoi pas les clubs qui souhaitent réaliser cette action au niveau local continuent de le faire. Des clubs peuvent s'unir pour réaliser cette action dans une zone en lien avec les présidents de zone et les chargés de mission Vue du District ce qui rendra encore plus visible le LCI.



Cancer pédiatrique : Jean-Claude Laperche (club de Domont)- 06 07 89 68 22 – jean-claude.laperche@wanadoo.fr; et Michel Poigneau (club de Poissy Doyen) - 06 85 13 85 16 – michelpoigneau@noos.fr (correspondant LISA Golf)

Quelques chiffres marquants : 2500 nouveaux cas chaque année (83 % sont sauvés mais les 2/3 d'entre eux auront des séquelles toute leur vie) ; près de 500 enfants meurent chaque année des suites d'un cancer et ce cancer est la 2ème cause de mortalité des enfants de moins de 15 ans, la première cause due à la maladie. Dans notre District, en 2017 – 2018 une vingtaine de clubs ont réalisé une action en faveur du cancer pédiatrique –toutes actions confondues- pour un montant de près de 60 000 euros dont 40 000 dans le cadre de LISA Golf (25 000 euros- pour le seul club de Rueil Malmaison). Parmi ces 20 clubs une douzaine réalise des compétitions de Golf en faveur de cette action. Ce type de manifestation est assez simple à mettre sur pied et demande peu d'énergie de la part des membres du club ; il suffit de trouver un Golf partenaire qui accepte de prendre en charge l'organisation de la compétition ; le club quant à lieu se charge de la communication et des sponsors afin de disposer de lots pour la remise des prix aux gagnants (Michel Poigneau , en charge de Lisa Golf pour le district est à votre disposition pour toutes informations complémentaires) Si ces compétitions sont répertoriées, les actions des clubs ne sont pas toutes connues au niveau du District (MYLCI non renseigné et les PZ pas toujours informés de ces actions).

L'action autour du cancer pédiatrique comprend deux volets :

-Le premier volet consiste à participer au financement de la recherche contre le cancer au travers de La **fédération Enfants Cancer Santé** en partenariat avec la SFCE (Société Française de lutte contre les cancers des enfants et des adolescents); Cette fédération regroupe 15 associations régionales ; elle a fêté cette année ses 20 ans d'existence. A noter que l'association Ile de France essentiellement gérée par des Lions d'IDFE et dont la présidente est Sylvie DINNEWETH, présidente du conseil des gouverneurs 2018/2019, a besoin d'administrateurs au sein de notre district et celui de Paris afin de mieux porter la parole de la fédération au niveau de tout l'Ile de France. Cette association continue de recevoir des dons de la part des clubs de notre District. Les laboratoires sont peu intéressés par le cancer infantile qui représente 1% des cancers (notion de « rentabilité »...) il convient donc de rechercher des mécénats et c'est le Lions club qui finance la plus grosse part du mécénat.

Le deuxième volet concerne l'aide aux familles d'un enfant atteint d'un cancer. Le besoin d'accompagnement de ces familles est très fort : visite d'enfants malades, soutien scolaire, fourniture de matériel de bricolage, aide aux déplacements, achat de médicaments essentiels, organisation de camp pour les enfants malades etc...

Nous organiserons une réunion sur ce thème avec tous les clubs et amis intéressés pour trouver des idées d'actions fortes fédératrices, pour aider les enfants atteints de cette maladie et leurs familles.



L'Autisme: Pierre Tesson (club Noisy Le Roi Bailly) : ptesson@club-internet.fr – 06 60 44 74 33 avec Patrick Le Heurt (délégué Lisa Tennis IDFO) club de Chatenay Malabry - 06 05 15 57 67 – patrickleheurt@free.fr.

Nota : Pierre a été mandaté par Thérèse, Coordinatrice EMS du District, pour constituer une base de données des différentes manifestations organisées par les clubs du District en faveur de l'autisme y compris celles réalisées par Lisa tennis ; de lister des actions susceptibles d'être conduites par des Lions club pour venir en aide aux autistes de manière directe ou indirecte et de mettre à disposition des clubs, ses conseils, son réseau.

Des chiffres : Un handicap enfin reconnu comme tel qui touche 700.000 personnes en France. C'est-à-dire autant qu'Alzheimer mais beaucoup plus tôt !

Aujourd'hui 1 enfant sur 100 (voire 80) naît avec de l'autisme, soit 6.000 nouveaux cas par an.

28 % des enfants, seulement, sont pris en charge et 80 % d'enfants ne sont pas scolarisés. Sur les 20% scolarisés, seuls 5 % le sont à plein temps.

Dans le district IDFO

Au moins 30 clubs sur 79 font quelque chose en faveur de l'autisme et donnent plus de 60.000 € dans l'année. Que font-ils ?

- Forment et informent : parents, aidants, enseignants, AVS et nous, les Lions.
- Offrent des matériels (tablettes, montres, etc...)
- Travaillent avec des hôpitaux (Gonesse, Erasme...)
- Font la promotion de méthodes (ABA, Teeach, Sonrise, 3I...)
- Organisent des tournois de tennis au profit **de Lisa tennis tour** : en 2018 : 25000 euros ont été collectés en France : les fonds sont destinés à la création ou à l'aide à la création de maisons de répit pour enfants et adolescents autistes
- Accompagnent des associations comme ASF 92, Autisme IdF, Autisme Kleefstra.
- Participent à une réunion de zone spécifique à l'autisme (zone 3).
- Organisent une soirée consacrée à l'autisme (zones 1, 2 et 6).
-

Constats / pistes d'améliorations

Des difficultés à connaître les actions et manifestations associées au niveau des clubs et/ou des zones. Une proposition : faire une réunion spécifique sur le thème de l'Autisme dans le cadre de l'EMS.



Alzheimer : **Martine Sartori** (*Eaubonne Soisy Jardins du Lac*) -martinesartori@sfr.fr -
secrétaire générale de l'association France Alzheimer - <https://www.lions-alzheimer-france.fr/> -

Martine remet à chaque club représenté un livret d'informations sur l'Association et les actions entreprises. Elle rappelle que toute l'équipe se tient à disposition des clubs pour les informer et les aider le cas échéant pour choisir une action vers les aidants, les malades eux-mêmes ou vers la recherche. **L'association peut abonder le projet d'un club.**

Trois grandes actions sont portées par l'association :

○ **l'ouverture de centres d'accueil de jour** : La maladie d'Alzheimer touche 900 000 personnes en France, chiffre qui augmente de 200 000 cas chaque année. La maladie d'Alzheimer est évolutive. Pendant les premières années de l'avancée de la maladie, le malade peut rester à domicile le plus longtemps possible. Les Centres d'Accueil de Jour contribuent fortement à ce maintien à domicile. À ce jour, Lions Alzheimer a œuvré à la création de 200 centres d'accueils de jour qui représentent 400 000 à 450 000 journées d'accueil par an. Ils permettent de rassurer et stimuler les malades, de soulager les aidants quelques heures par jour, 2 à 3 fois par semaine.

○ le programme SERELA : SÉjours RÉpit Lions Alzheimer : 5 périodes d'une semaine permettent au malade et à son aidant de passer un bon moment de détente, de répit... ensemble (les séjours jusqu'en juin sont complets)

○ l'entraide et la formation en partenariat avec Lions Alzheimer. l'IM2A (Institut de la Mémoire et de la Maladie d'Alzheimer, au cœur du groupe hospitalier de la Pitié Salpêtrière à Paris, dirigé par le Professeur Bruno Dubois) a créé le programme « Entraide » destiné à favoriser la création de groupes d'aide aux aidants. Le programme Entraide, réalisé par Sarah Boucault et soutenu par Lions Alzheimer, vise à transmettre l'expérience de ces problématiques spécifiques aux psychologues des Centres d'Accueil de Jour. Gratuit, il est développé sous forme de 8 sessions dont 7 sessions psycho-éducatives et une session de renforcement. Il se déroule sur 3 à 4 mois (une session d'une demi-journée toutes les 3 semaines).

Martine rappelle que la journée Alzheimer est le **21 septembre** et qu'à ce titre une manifestation, déjà bien rodée avec un protocole détaillé, « **une rose jaune pour Alzheimer** » est à la disposition des clubs.

Un Délégué Alzheimer IDFO sera nommé lors du Congrès de printemps.



Médico Lions : François Vieville délégué IDFO - francois.vieville@sfr.fr - 06 81 00 51 52
Fondée en 177, Médico Lions Clubs de France est une association humanitaire d'aide au Tiers Monde.

Activités en 2018/2019 : optiques : 3 000 000 paires de lunettes collectées en provenance de 14 pays et redistribuées sur 34 pays ; **matériels** : 25 conteneurs de 60 m³ ; **missions** : 8 à 10 sur tous les continents ; **création de centres** : médicaux, ophtalmologie, dentaire, orthopédie, dispensaires, médico chirurgical,

Ses projets : équipe, soigne et forme : Hydrocéphalie au Niger ; pharmacie, maternité : GUI SMA (Burkina Faso ; Maison du diabète au Bénin ; dispensaire à Meyek (Birmanie) ; centre de coronographie à Dakar (Sénégal).

François nous présente un Film poignant sur le projet de création d'un centre de grands brûlés à Dakar : centre absolument nécessaire pour venir en aide aux milliers de brûlés dont 70% sont des femmes. **Il sollicite la participation des clubs à cette grande action humanitaire.**

Il rappelle la date de la journée « portes ouvertes » organisée par Médico Lions : le 27 avril et demande aux clubs et membres qui le souhaitent de lui transmettre dès que possible le nombre de personnes à la visite de Medico, au repas et aux visites proposées l'après-midi, avant le 10 avril à francois.vieville@sfr.fr

Il rappelle les possibilités de livrer ou de faire livrer les lunettes collectées

- directement au Havre (prendre un rendez-vous: 02 35 41 38 55) ;
- ou lors de la journée « portes ouvertes » organisée généralement courant avril ;
- autre possibilité: s'appuyer sur les opticiens qui utilisent le transporteur Géodis Ciblex pour se faire livrer les lunettes. Un partenariat est signé par Médico lions avec ce transporteur. Il suffit de s'entendre avec l'opticien et d'apposer sur chaque colis (maximum 8kgs) une étiquette indiquant ce partenariat. MEDICO LIONS CLUBS DE France 455-457 Rue des Chantiers – 76600 LE HAVRE TEL Medico-lions@wanadoo.fr - www.medico-lcf.org

Annexe II au Cr de la réunion EMS IDFO 25 mars 2019

Echanges autour des constats de quelques soucis de fonctionnement et pistes d'amélioration

Rappels :

L'objectif principal de l'EMS : « travailler avec les Lions, afin d'augmenter la valeur des activités de service et l'efficacité dans le développement des activités de service. Ceci pour garantir que les Lions puissent avoir le plus fort impact possible et puissent atteindre une plus grande variété de personnes défavorisées ».

Les clubs restent libres de réaliser les actions de leurs choix.

Les clubs élisent ou nomment un (e) ami(e) comme président(e) de la commission service du club (chargé de coordonner et d'animer les actions et manifestations associées au niveau du club . Cet ami est déclaré au niveau du bureau 19-20 (sur le site) et sera le contact privilégié du Coordinateur EMS du District. Pour les clubs à faible effectif cette fonction peut être tenue par le Président, le Vice-président

Les actions pour lesquelles la signature d'un protocole est nécessaire, comme le dépistage du diabète ; le ramassage des déchets voire la collecte pour la Banque alimentaire ; ou le besoin en matériel spécifique (tests visuels) sont connues ; toutes les autres le sont de manière très parcellaire y compris des présidents de zone et des clubs environnants. Les fonctions d'animation au niveau du district ne peuvent être pleinement réalisées et le tout entraîne une perte d'énergie des amis en fonction au niveau des clubs et du district. Il est convenu qu'il est temps d'avancer !

Les présidents de clubs ont été sensibilisés à la nécessité de remplir en ligne les données sur MyLCI. Si des progrès sont notés, ces inscriptions demeurent insuffisantes ou incomplètes pour être exploitables cette année.

L'année 2018-2019 se termine sur ce constat que chacune et chacun entend et comprend. La coordinatrice EML du District et le Gouverneur Elu,- tous les deux présents- prennent en compte le besoin d'une formation/information des officiels des clubs sur ce sujet spécifique pour l'année 2019-2020.

Thérèse informe de l'évolution de MyLCI en MyLion – structure quasi identique à la précédente avec des informations plus complètes. Le besoin de créer des ateliers pour démystifier ces sujets est requis également.

Elle donne la parole à Jacques Duperray (Lions depuis 2007 et responsable informatique et réseau de son District (à l'instar de Didier Rousseau pour notre District) pour faire un retour sur l'expérience du District IDFP. Il remplit en effet le Livre blanc du District à partir des activités reportées dans MyLCI que chaque club remplit depuis trois ans.

Il rappelle quelques principes : « **On ne peut prétendre être la première ONG au monde si l'on ne valorise pas nos actions au niveau mondial. L'image du LCI doit perdurer au risque de voir s'amenuiser l'impact des actions réalisées par les clubs au niveau local, national** ce qui commence, puisque certains clubs sont considérés comme «une association comme une autre»... alors que nous sommes individuellement et collectivement membres du LCI. Les campagnes de publicité menées depuis plusieurs années commencent à avoir des effets, mais cela ne suffit pas. Les livres blancs sont exploités courant de l'été de l'année N+1 et les résultats visibles fin septembre. Ces résultats restent en France. L'outil MyLCI qui devient MyLion à compter du 1^{er} juillet, est en ligne du 17 juillet au 30 juin : dès que l'action est réalisée on collecte les renseignements (quoi ? pour qui ? pour combien de personnes ? montant de la collecte ? nombre de lions ? de don de soi ?) : ces données abondent celles réalisées par les clubs du monde entier et augmentent la visibilité du LCI.

Grace à cet outil, le responsable informatique ou le coordinateur EMS du District peut extraire les données pour remplir le Livre blanc: il faut alors une journée au lieu de 3 semaines de travail fastidieux pour décortiquer les livres blancs en version pdf. Ces données (MyLion), par le rapport que l'on peut extraire, peuvent également servir aux clubs pour l'AG du mois d'octobre /novembre de l'année N+1 le rapport moral du Past président est ainsi quasiment prêt !

Il convient de s'adapter à ces nouveaux outils et de démystifier l'informatique. Jacques a créé des ateliers pour cela au niveau du District et des zones et aujourd'hui 100% des clubs se servent de MyLCI et MyLion à compter du 17 juillet 2019).

A noter, pour répondre à des questions posées au cours de la réunion, que Le Livre Blanc est franco français, n'est pas transmis au niveau international, est rempli au mois de juin par les clubs pour être exploité en Juillet /aout par le coordinateur EMS de District, pour un résultat au niveau national qui paraît au mieux au mois d'octobre donc de l'année N+1. Le Livre Blanc sert uniquement à faire valoir ce que les clubs réalisent en France lorsqu'ils s'adressent à tel maire ; tel président de région etc

De nombreux échanges conduisent à Jacques à rappeler que "OAKBROOK" n'est pas là pour juger de telle ou telle action ou de juger du nombre d'actions réalisées par tel ou tel Pays ou District, mais pour rassembler le maximum de données sur les actions, le nombre de personnes aidées, le résultat des collectes, le nombre le nombre d'heures de don de soi pour faire valoir le tout au niveau mondial.

Jacques explique enfin que la démarche entreprise par le District Ile de France Paris il y a quatre ans, a été validée au niveau du Conseil d'administration du District afin d'impliquer tous les membres de la gouvernance actuelle et future.

Il se tient à la disposition du District pour répondre aux questions éventuelles. Des réunions des responsables de l'informatique et des réseaux permettent également de faire d'aider les Lions à réaliser leurs « tâches administratives » et à faciliter les flux de données.
